

EH Bildu Ermua propone un estudio y una consulta ciudadana sobre vivienda

El grupo político ha querido aclarar su postura, al no apoyar los proyectos de construcción de vivienda en Idesa y Betiondo

AINHOA LASUEN

ERMUA. EH Bildu Ermua apuesta por desarrollar un estudio para planificar las necesidades de vivienda en la villa, a la vez que se implementa un proceso participativo sobre esta materia en el municipio. Así lo ha hecho saber el grupo abertzale, a través de una nota de prensa, tras no apoyar los futuros proyectos de construcción de viviendas en la zona de la empresa de Idesa y los apartamentos dotacionales de Betiondo.

El grupo se pregunta «¿por qué hacer viviendas en Idesa cuando las parcelas para vivienda están destinadas en lo que fue la salida de la autopista?» y «¿por qué ubican las viviendas dotacionales en Betiondo en un ámbito destinado a deporte teniendo otras parcelas en Ermua?, ¿a quién han consultado para decir ahora que ese ámbito estaba sobredimensionado? No lo estaba hace cuatro años ¿y ahora sí?».

Desde EH Bildu se solicita que en ambos casos se consulte a la población sobre la idoneidad de estos proyectos, ya que entienden que no es adecuado. «¿Por qué hacer viviendas dotacionales cuando no se permite una prórroga de contrato más allá de 5 años cuando puedes hacer viviendas de alquiler que sí te lo permiten? ¿Por qué no hacemos viviendas de alquiler si es lo que solicita el 71% de los demandantes de Etxebide?» cuestionan.



EH Bildu votó en contra de la construcción de viviendas en Idesa y en Betiondo. A. LASUEN

Este grupo de la corporación cree que «los datos demográficos, socio-económicos y urbanísticos avalan que Ermua no necesita más viviendas libres», ya que «Ermua pierde población y no es porque falten viviendas».

Motivos de su postura

En la nota informativa publicada por EH Bildu Ermua se expone que «la población con mayor necesidad de vivienda está en la franja de 25 a los 49 años; el 22.65% de los solicitantes de vivienda podría ser población migrante, que crece en 1.113 personas mientras que la población autóctona decrece en 2.594 personas; los jóvenes con formación universitaria se van por falta de oportunidades en nuestra villa; los mayores vuelven a sus pueblos de origen; en Ermua hay más

de 300 viviendas desocupadas; creemos que el programa Bizigune y la intermediación ligada al canon a las viviendas desocupadas pueden alentar a los propietarios a sacarlas al mercado. Y si además el Ayuntamiento facilitara programas de rehabilitación de vivienda más ambiciosos podríamos renovar viviendas obsoletas y generar empleo en el municipio en lugar de construir nuevas; de las 402 personas demandantes de vivienda en Ermua 286 lo solicitan en régimen de alquiler; los mayores de 65 años (25%) ocupan el 30% de las viviendas, de lo que se deduce que el número de viviendas vacías seguirá aumentando y la densidad de población en Ermua es 9 veces mayor que la de Euskadi y la de vivienda es 3 veces mayor».

Desde EH Bildu entienden que

los informes municipales sobre vivienda y demografía «no se ajustan a la realidad» y critican que «no se ha hecho partícipe a la ciudadanía de la modificación que suponen estas propuestas (Idesa y Betiondo)».

Otros equipamientos

Desde la corporación destacan que «se omite el informe de género en la promoción de Idesa y nosotros tenemos muchas dudas de que, el espacio que se plantea detrás del edificio sea un espacio seguro para las mujeres y también para el resto de la ciudadanía». Por último, manifiestan que «la Avenida Gipuzkoa precisa de más equipamientos sociales y más adecuados, así como zonas de recreo y con espacios verdes. ¿Es acaso el patio del colegio San Lorenzo suficiente?» concluyen.

Instalada la exposición sobre el grupo punk local, Julio Kageta, en el bar Infreñu

A. LASUEN

ERMUA. Ya se puede visitar, en el bar Infreñu de Ermua, la exposición temporal sobre el grupo local punk Julio Kageta (1985-1995).

En la muestra, organizada por Zitzada, el colectivo local para el impulso del euskera en la juventud, que permanecerá expuesta hasta el día 23 en las instalaciones de este establecimiento hostelero local, se podrán ver diversos carteles, imágenes, artículos de prensa y documentos peculiares de la historia del citado grupo ermuarra.

Con motivo de las jornadas organizadas para celebrar los 30 años de la publicación del primer disco del grupo, mañana se proyectará en Eskilarapeko el documental 'Dardara' de Berri Txarrak (19.00 horas).



Miembros del grupo en la 'expo'.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutzte kalea, 7).

DEBA



El equipo de gobierno municipal ha presentado unos presupuestos para 2022, que espera sean aprobados en el pleno de diciembre. ANDER SALEGI

Mantener los servicios creados en la pandemia, objetivo de los presupuestos de 2022

Se prevé que la próxima semana se presenten las últimas aportaciones y que en el pleno de diciembre se aprueben las nuevas cuentas

ANDER SALEGI

DEBA. Mantener los nuevos servicios creados durante la pandemia en los Servicios Sociales es uno de los ejes principales de la propuesta del Gobierno municipal para los presupuestos de 2022.

Con la llegada del otoño el Gobierno Municipal dio inicio a la elaboración de los presupuestos del próximo año. En noviembre se iniciaron las reuniones de trabajo con los partidos y con representantes de Itziar. La intención es que la próxima semana se reciban las últimas aportaciones y, tras pasar por la comisión de Hacienda, se aprueben los presupuestos de 2022 en el pleno de diciembre.

La propuesta se ha elaborado a partir de los ejes del Plan de Gobierno elaborado en 2019 (orga-

nización municipal, servicios sociales, desarrollo local, cultura y patrimonio público, igualdad y participación).

Uno de los principales criterios que se han tenido en cuenta para los presupuestos de 2022 ha sido la potenciación de los nuevos servicios integrados hasta ahora en los Servicios Sociales, dar pasos en el orden organizativo del Ayuntamiento, marcar prioridades en las necesidades de la localidad y, en especial, fomentar la Cultura y la Participación.

El Gobierno ha querido recu-

perar en Cultura las cifras previas a la pandemia para el próximo año. Además, por ejemplo, con motivo del 40 aniversario del fallecimiento de Tene Mujika, el ayuntamiento está organizando diversas actividades para realizar a lo largo de todo el año, uniendo diferentes ámbitos (Cultura, Euskera, Igualdad) y recordando la actividad de Mujika (poesía, prensa, euskera).

En participación, se da continuidad a la trayectoria iniciada en 2020 por la Comisión de Participación con las y los técnicos de la DFG en el proceso liderado por la urbanista Itziar González, junto a agentes, plantilla municipal y grupo dinamizador. Y, en adelante, esa seguirá siendo la intención, la de dar continuidad al trabajo de fomento de la cultura participativa y de nuevos hábitos.

A partir de las aportaciones de los agentes y de la ciudadanía en los talleres realizados a

finales de noviembre, se abordarán los temas prioritarios (necesidad de un espacio cultural, vivienda, urbanismo inclusivo) para trabajar en el espacio de participación existente. En relación con este ámbito, se elaborará un proyecto básico sobre la Alameda como posible candidato a Fondos Europeos, teniendo en cuenta las aportaciones recibidas en los talleres.

En la organización municipal, el Gobierno seguirá colaborando tanto con los partidos y con Itziar Auzo Udala como con los agentes. También quiere trabajar y poner en marcha nuevos proyectos, como la ludoteca.

En cuanto a las inversiones, serán de todo tipo: modificación de la hierba artificial del campo de Errotazar, instalación de placas solares en el polideportivo municipal, puesta en marcha de la campaña de recogida de plásticos, trabajos de asfaltado, remodelación de la feria como espacio de aprendizaje, etc.

Retirada de vehículos

El Ayuntamiento de Deba va a proceder al montaje de una cubierta en el colegio Luzaro. Por tal motivo, a lo largo de toda la mañana de mañana, miércoles 15 de diciembre, se va a introducir un camión de grandes dimensiones por las calles Maxpe, Astillero, Mogel, Itziar Bidea hasta los patios de las escuelas, incluida la subida a San Roke.

Por esta razón, las calles mencionadas deberán estar libres de coches. Por lo que a partir de las 7.00 horas de mañana, día 15 de diciembre, estará prohibido tener aparcado el vehículo en las citadas zonas. Se recomienda la retirada del vehículo con anterioridad a la fecha mencionada para evitar obstrucciones en el desarrollo del mismo.

ONDARROA

La cuota de la merluza de litoral experimentará una reducción

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La cuota de la merluza de litoral, la que se pesca en la costa, experimentará una reducción a tenor de las negociaciones que se mantenían ayer en Bruselas. España y Francia estaban dispuestos a aceptar una reducción del 10% de merluza en lugar del 20% que exige la Comisión. Si el Consejo de Ministros sigue las recomendaciones de la Comisión Europea, cada vez más acordes con las recomendaciones científicas, las consecuencias socioeconómicas serán probablemente graves, sobre todo porque se suman al declive de otras especies. «Las flotas sufri-

rán, expuestas a un riesgo económico importante, pero también lo hará todo el sector», según fuentes de los armadores.

En esta dirección, la merluza, una población gestionada en una amplia zona que se extiende hasta el oeste de Escocia, para la que la propuesta de la Comisión Europea es de -20% (y la del Ciem de -27%). Esta reducción se debe a una revisión de las series de datos científicos», dicen los armadores. España, muy afectada, aboga por una reducción limitada al 10%, con el apoyo de Francia. Sin embargo se afirma buena salud del rape y el gallo que podría paliar la situación.

También se prevé una fuerte reducción del TAC de lenguaje

en 2022. El resultado es que «un tercio de la flota, especialmente los arrastreros y palangreros, que representan el 38% de la facturación de la pesca en el Golfo de Vizcaya, no podrá obtener beneficios en 2022».

Cine

El Consistorio ondarrés en colaboración con el grupo de cine club Zeta ha puesto en marcha un programa de proyecciones de películas que tendrán su continuación a lo largo del mes. Los posteriores films que se emitirán serán, el día 26, con 'Fantasía', a las 18.00 horas. El día 2 de enero, se proyecta 'Polar Express' y el día 9, una serie de cortometrajes locales.

ERMUA

Última sesión de 2021 de cuentacuentos en euskera

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Este próximo sábado, día 18 de diciembre, tendrá lugar la última sesión de cuentacuentos en euskera 'Arratsaldean kontu kontari' organizada por la Biblioteca. Será la última de 2021. La sesión de cuentos lleva por título 'Flobin Gabonetako ipuinekin' y está dirigida a niñas y niños de 4 a 8 años. El contador será Xabi Flamarique.

La actividad será en Lobiano Kultur Gunea. Comenzará a las 17.30 horas y la entrada es gratuita. Para poder asistir es necesario reservar la plaza con antelación llamando a partir del lunes 13 de noviembre al 943

17 92 12, enviando un whatsapp (<https://wa.me/34943179212>) o un email a biblioteca@udalermua.net indicando nombre, apellidos y edad del niño y/o la niña. Las plazas se asignan por orden de inscripción.

Uso de mascarilla

De conformidad con las medidas de prevención del Covid-19, recordamos que es obligatorio el uso de mascarilla para las/os niñas mayores de 6 años y, recomendable su uso para los/as menores de esa edad, como medida de protección para ellos/as y el resto de niñas/os.

A fin de evitar interrupciones, se pide puntualidad.